
Fachschaftsrat Informatik
der Hochschule Zittau/Görlitz

Sitzung vom 17.07.2024
Sitzungsleitung: Max Scholz
Protokollführer: Christopher Hilgner
Beginn der Sitzung: 14:03 Uhr
Ende der Sitzung: 16:15 Uhr
Gewählte: Max Scholz, Maurice Pascal Müller, Karsten Hänsch
Kooptierte: Tim Döring, Christopher-Manuel Hilgner, Niklas Merkelt, Kevin Stoffel, Kristina
Solbrig, Denys Seredenko, Richard Mrosk (online)
Gäste: Matthias Längrich
Der FSR ist beschlussfähig.

TOP 1 Bestätigung der Tagesordnung
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Die Tagesordnung wird bestätigt.

TOP 2 Gäste

2.1 Prof. Matthias Längrich

• Anwesenheit wegen Stelle als Studiendekan

TOP 3 Studiendekanvorstellung

• Neuer Dekan, der Stellen besetzen muss

• Pro-Dekane wurden gewählt → Kornhuber & Lässig

• Studiendekane fehlen noch

• Für Görlitz wird Anna Prenzel vorgesehen

• Prof. Längrich sieht Probleme mit der Studiendekansarbeit von ten Hagen

• Letzte Sitzung der Studienkommission war 2021

• Reine Abarbeitung des Tagesgeschäfts

• Wenig Interaktion mit den Studierenden

• Probleme werden ausgesessen und nicht angesprochen (Bsp. Positionspapier)

• Vorgesehene Kombination aus Dekan und Studiendekan könnte zu einer Situation
führen, die zu wenig Opposition für Studiendekan ermöglicht

• Wahlabkommen zwischen ten Hagen und Längrich wurde nicht eingehalten

• ten Hagen könnte als Dekan Wege für Opposition blockieren

• Längrich möchte Unterstützung für seine Ambitionen, Studiendekan zu werden
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• Mail an den Fak-Rat, wen wir nach Überlegungen und Gesprächen mit allen Par-
teien unterstützen würden

• Mail von Prof. Längrich mit weiteren Punkten

• Umsetzung von Punkten, die der Studiendekan an sich nicht entscheiden kann:

– Gespräche mit Leuten suchen, um mögliche Lösungen zu finden oder auch
herauszufinden, warum es nicht funktionieren kann

– Vorschriften sollten nicht genutzt werden, weil die zu viel Gegenwehr führen
können

– Zusammenarbeit mit Studierenden suchen, wenn es sich anbietet, wie zum
Beispiel Labore

• Manche Professoren wollen nicht mitarbeiten und nicht auf Feedback eingehen. Wie
könnte man die Mitarbeit steigern?

– Entwicklung von Formaten, wo Studierende involviert sind und ausgeschlossen
sind

– Unterhaltungen zwischen Dozierenden ermöglichen, um einen roten Faden für
die Lehre zu entwickeln

– Entwicklung eines kohärenten Plans, bei dem Module auch andere unterstüt-
zen können, wenn es in einzelnen Probleme gibt → ähnlich zu fächerverbin-
dendem Unterricht

• Anstreben, dass sich Professoren im Laufe ihrer Karriere fachlich und didaktisch
weiterbilden, damit sich die Lehre weiterentwickelt

– Überprüfen, wie viele Lehrkräfte Weiterbildungen abgeschlossen haben und
den Wert mit einer Quote abgleichen

– Unterstützung, wenn Weiterbildungen nicht ohne weiteres möglich sind

– Entweder der disziplinarische Weg oder der kulturelle Weg

– Erzwingen ist am Ende nicht möglich

• Wie wird die Studienkommission organisiert werden, vor allem in Bezug auf Beset-
zung und das Einbeziehen von Studenten

– Regelmäßigkeit muss hergestellt werden

– Termine sollten für das Semester gesetzt werden

– Durch breite Aufstellung der Kommission sollte es möglich sein, Probleme gut
angehen zu können

– Besetzung: Wer hat Interesse, mitzuwirken? Offene Frage stellen, wer mitwir-
ken möchte, mit Wa(h)l. Gruppe von Leuten erschaffen, die unterschiedliche
Perspektiven abbilden
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• Studiendekan ist zeitlich aufwändig. Wie will Prof. Längrich das mit anderen Pflich-
ten vereinbaren?

– Rektor: Man soll die Sachen machen, auf die man Bock hat
– Auslastung ist so schon ziemlich hoch
– Nutzung von Serienterminen
– Priorisierung, was gerade im Fokus ist
– Versuchen, Auslastung mit besserer Organisation zu bekämpfen
– Nutzen von Online-Tools bei Terminen, wo Anwesenheit nicht vorausgesetzt

wird

• Max: Empfehlung der Einstellung einer SHK-Kraft als Unterstützung für Arbeiten
in der Kommission und bei der Ausarbeitung von Lehrveranstaltungen

• Karsten: Wird Kontakt zu anderen Mitgliedern das Fak-Rates aufgenommen? →
Es würde helfen, wenn wir uns an den Fak-Rat wenden, um unsere Position klarzu-
machen

• 2/3-Mehrheit, die gebraucht wird, könnte zu Pattsituation führen, die ten Hagen
zwingen könnte, Änderungen durchzuführen

• Es bleibt spannend

Prof. Längrich verlässt die Sitzung

TOP 4 Bestätigung der Protokolle vom 19.06.2024

Das Protokoll wird in der vorliegenden Form bestätigt.

Offene Protokolle
05.06.2024 - Max - wurde korrigiert und reingeschickt
15.05.2024 - Maurice Müller
10.04.2024 - Tim (im Chat)
20.03.2024 - Max - wurde korrigiert und reingeschickt
21.02.2024 - Niklas - erledigt

TOP 5 Bericht Finanzen

• Mitgliedertreffen wurde bezahlt

• ca. 360e in der Kostenstelle

• 95e in der Barkasse

• Kassenzählung und Prüfung machen

• Sonst keine Ausgaben, auch wenn wir welche machen sollten
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TOP 6 Bericht Struktur

6.1 Konstituierende Sitzung und Retro

• Kann Niklas noch mit dabei sein? Sollte möglich sein

• Konstituierende Sitzung am: 04.09.2024

• Retro am: Erstellen einer Noodle Umfrage für einen passenden Termin

6.2 Büro

• aufräumen, Grill putzen

• Funkstille seitens der Hochschule auf unsere Anfragen (Tresor, Reini-
gung, Stühle)

• Kühlschrank besorgen?

• Wasserkocher?

• Maurice sucht Angebote raus, wofür auch immer am Whiteboard steht.

• Max hat etwas aufgeräumt

• Fahrräder sind noch da

• Wurde nach Wasserkocher geschaut? Maurice hat gerade gesucht.

• Treffen, nächste Woche Mittwoch, für ein Bestellungsgeldrauswerftreffen

6.3 Nächstes Semester

• Max ist maximal nur noch nächstes Semester da

• Wir müssen uns überlegen, wen wir entsenden wollen

• Wiki Arbeit machen, um Prozesse zu dokumentieren

• Kevin wäre interessiert an Finanzen und Geld

• Neue Mitglieder müssen gesucht werden

• Max könnte bei der ESE nicht anwesend sein
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TOP 7 Bericht aus den Gremien

7.1 StuRa

• In Zittau gibt es ein Lastenrad zum Ausleihen

• Es wurde sich über manche Aspekte des bürokratischen Prozesses, die im finanzi-
ellen Bereich liegen, beschwert

• Es gibt einen Termin für die Weihnachtsfeier

• Es gibt einen Plan für StuRa-Sitzungen im nächsten Semester

• Ganz viele Leute im StuRa gehen. Ersatz muss gefunden werden

• StuRa-Merch kommt

7.2 FakRat

• Abschluss von einem Berufungsverfahren in E

• Eine Bewerbung hat abgesagt

• Ergebnis war bei der übrigen Bewerbung positiv

• Informationen zum Workshop Strategie 2030+

• Ansprechen von Wünschen, bevor man gesagt bekommt, was man macht

• Entwicklung in drei Schwerpunkten

• Beispiel: neue Fachrichtung Bauingenieurwesen

• Fak-EI soll ein Treiber im Prozess sein

• Wir müssen uns einbringen, weil wir wichtig an der Hochschule sind

• Beschluss zu den Studiengangsleitern

• Frau Prenzel wurde berufen und wurde Studiengangsleiterin bei W+I

• Informatik ist ten Hagen und im Master bei Lässig

• Worlitz hielt Schlusswort

• Konstituierende Sitzung

• ten Hagen hat exzellente Expertise in der Informatik und großes Engagement

• Wahlergebnis war 10/1/0

• ten Hagen hielt Dankesrede
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• Werbung für sein Buch wurde gemacht

• Er legt Wert auf gute Kommunikation

• Muss sich in E einarbeiten

• Es mussten Löcher gestopft werden

• In 3 Jahren sollen alle Kollegen eingearbeitet werden

• Prodekane wurden gewählt: Kornhuber (einstimmig), Lässig (ein Professor hat da-
gegen gestimmt)

• Studiendekan: Längrich verletzt, weil Prenzel vorgeschlagen wurde. Wahl wurde
vertagt und Benehmen mit FSR soll hergestellt werden (was auch immer das be-
deutet)

• Nach der Sitzung: Herr Schreiter fand Hedgedoc spannend und Idee eines Maker-
Space

• Er möchte Karsten noch mehr Informationen schicken

• DANKE!!

7.3 AG IT-Team

• uberspace: Richard hat 5e von uberspace geliehen

• Max schaut nächste Woche, wie viel da ausgeben können

• Kann sich das IT-Team diese Woche nochmal treffen?

– Richard: Online Freitag Vormittag....hä...ich kann Donnerstag. Am Wochen-
ende geht auch klar. Von 10 bis 18 Uhr bin ich dabei. Samstag. SO wann ist
es jetzt. Ich habe es nicht verstanden.

• Niklas: SAMSTAG 13:00 UHR!!!

7.4 AG ESE

• Treffen mit Oliver

• Wie können wir Leute dazu bringen, zur ESE zu kommen?

– Vorher will Fakultät/HS eine Mail schreiben (Formuliert als „Pflicht“)

• Montag:

– Begrüßung durch Jörg

– Dann stellen wir uns kurz vor

7



– dann Studiendekan (Aber wer wird das sein?)

– ...

– Mittagessen in Mensa

– dann stellen wir Matrix vor

∗ ggf auch vorher WLAN noch einrichten

∗ wenn möglich müssen wir auch vorher den Hochschulaccount einrichten

· Wichtig: muss auch aktiviert werden (PW kann auch ohne Aktivie-
rung geändert werden)

– QRitzeljagt

– Get-together um 15:00

∗ Zeiss Finanziert

∗ Mail herausschicken, damit Profs/Mitarbeitende/aktuelle Studis mit da
sind

• Dienstag:

– Frühstück

∗ Finanzieren wir

– Meistens ist relativ klar, wer es macht

– Mittagessen

∗ Wir wollen immer mit in die Mensa gehen und Sachen erklären/mit den
Erstis essen/reden

• Mittwoch

– QRitzeljagt zusammen mit Bibliothekseinweisung (falls zu viele da sind)

– Grillen mit Unternehmen:

∗ Wir hatten es so verstanden, dass die Fak sich darum kümmert

∗ ggf. wird Sponsorvertrag von Zeiss für Grillen und Get-together zusam-
mengelegt (Muss aber noch abgeklärt werden, wenns klappt wäre es ein-
facher für uns)

· Wir dürfen keine Geldspenden annehmen

∗ ggf. könnten auch die eingeladenen Firmen grillen und nicht wir

∗ Profs/Mitarbeitende/Aktuelle Studies könnten eingeladen werden

∗ Wir würden supporten

∗ Idee: Wir laden Firmen ein und bewirten die (zur Finanzierung)

∗ Mal schauen, wie viele Unternehmen dann wirklich da sind (Man muss
Unternehmen herankriegen)
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• Arduinos gibts für die 4 Mithelfer von IT-Sommerfest

• ggf. zurückmelden wegen der Lehrerstelle in Bautzen an Oliver

• Anfrage von Robert Viertel

– Was haben wir für Angebote für Schüler, die die HSZG besuchen würden (für
sek2 oder Leute, die noch darunter sind)

– Mindstorm Roboter

– Simple Programmierkonzepte (Datenbank) beibringen

– Arduino

– Wenn wir noch Ideen/Anmerkungen für solche Veranstaltungen haben, gerne
an Oliver schicken

– vielleicht auch was aus den Lehrveranstaltungen vorstellen

– Außerplanmäßige Veranstaltungen

∗ wie die GameJam

∗ Generell unsere Veranstaltungen vorstellen

– Angebote für Studieren Probieren

∗ Student talk mit den Schülern (ca. 30 min)

∗ mit allen Interessierten über alle Fakultäten

∗ mit 1 oder 2 Vertretern der einzelnen Fakultäten

∗ um die unterschiedlichen Lehrweisen (?) der Fakultäten darzustellen und
zu vergleichen

• My HSZG App Account der Fakultät

– Ist nicht geplant für unsere App

– Wenn wir es als sinnvoll sehen, könnte einer beschafft werden

– andere Fakultäten haben dafür vielleicht mehr Kapazitäten als wir

– Fokus liegt grade eher auf anderen Dingen

• Alumni Treffen an unserer Fak?

– Manchmal Anfragen von alten Studi-Gruppen

– aber keins konkret geplant

– Oliver ist dafür, ohne Frage

– muss geschaut werden, ob technisch umsetzbar

• AsgardSoft hat sich gemeldet
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16:02 Uhr: Niklas Merkelt verlässt die Sitzung
16:02 Uhr: Kevin Stoffel verlässt die Sitzung
16:02 Uhr: Richard Mrosk wurde von Niklas verbannt
16:03 Uhr: Richard Mrosk wurde von Tim zurück beschworen

• 55 Bewerbungen für das Wintersemester Bachelor

TOP 8 Veranstaltungen

• 28.08. ist Grillen

• Bei Teilnahme die Tabelle ausfüllen, die von Sara geschickt wurde WICHTIG

• Sonst keine Veranstaltungen

TOP 9 Öffentlichkeitsarbeit

9.1 Merch / Foto

• Wurde abgehakt

• Foto kann bei konstituierender Sitzung gemacht werden

9.2 Sticker

• Keine News bei Stickern

• Wird nächste Woche fortgesetzt

9.3 HSZG-App

• Wie lief es so?

• Läuft super

9.4 Beitrag zum FSR Mitglieder Treffen

• Online?

• noch nicht passiert
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TOP 10 Sonstiges

10.1 Nächste Sitzungsleitung (auch für TOP-Erstellung zuständig,
Sitzungseinladung senden, Issues erstellen):

• Karsten Hänsch

10.2 Nächster Brotokollant (auch für PDF-Erstellung zuständig):

• Maurice Müller

10.3 Nächste Sitzung

Max kann das alles nicht mehr

nächste Sitzung ist am 03.09.2024 um 14:00 Uhr GII/A204
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